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DIALOGFORUM 5 Alternative Modelle zur Finanzierung von Sportstätten und -angeboten 

MODERATOR Herr Schabert (IKPS) 

PROTOKOLL Herr Ermbter (Sportamt) 

TEILNEHMER 
26 Personen, mehrheitlich Vereinsmitglieder in führender Position und 
Stadtverordnete 
 

 

Herr Schabert stellt die Fördermöglichkeiten auf Landes-, Bundes- und EU-Ebene vor. Er erläutert 
(nicht abschließend), welche finanziellen Mittel aus diesen verschiedenen Förderprogrammen für 
welche Zwecke abrufbar sind und wer hierfür letztendlich Antragsteller sein kann. Die anschließende 
Diskussion behandelt u.a. folgende Themen: 

- Verwendung der Sportpauschale 

- Sportstättenbauförderung 

- Förderung des DFB für Kleinspielfelder 

- Kommunikationsprobleme (Förderung betreffend) zwischen den Vereinen untereinander und mit 
entsprechenden Dachorganisationen 

Die Anwesenden wünschen eine Übersicht, aus der hervorgeht, welche Fördermittel (bis hin zur 
EU-Ebene) zur Verfügung stehen und wer diese beantr agen kann. Des Weiteren soll eine Koor-
dinierungs- und Servicestelle eingerichtet werden, welche die Vereine in dieser Angelegenheit un-
terstützt. 

Vereinsbezogene und städtische Projekte könnten so von vornherein anhand der entsprechenden 
Förderrichtlinien geplant werden. 

Im weiteren Verlauf der Diskussion befürworten es die Forumsmitglieder, dass die Verwaltung dies-
bezügliche Erfahrungen aus anderen Kommunen einholt. 

Als weitere Finanzierungsmöglichkeiten sieht Herr Schabert das Einsammeln von Spenden über 
Crowdfunding  und  projektbezogenes Sponsoring  (z.B. durch Werbung mitfinanzierte Soccerhal-
len). 

Das Thema „Nutzungsgebühren für Sportstätten“  (einhergehend mit der Schlüsselgewalt für Ver-
eine) wird von den Anwesenden pro und contra diskutiert. Es stellt sich heraus, dass die Mehrheit die 
Einführung von Nutzungsgebühren ablehnt, eine Minderheit dies befürwortet, allerdings nur unter der 
Bedingung, dann auch die Schlüsselgewalt über die betreffende Sportstätte zu erhalten. 

Schließlich bringt Herr Schabert das Thema Sportvereine als Investoren  in das Forum ein. Hieraus 
entwickelt sich eine Diskussion über den möglichen Zusammenschluss von Vereinen mit der Frage-
stellung: wer führt und verwaltet ein solches Konstrukt, müsste hierfür eine GmbH gegründet wer-
den? 

 


